

CONSEIL D'ECOLE DU MARDI 6 JUIN 2023

Présents :

M^{me} Guillaume, adjointe aux affaires scolaires de Hudimesnil,
M. Brault, Délégué Départemental de l'Education Nationale,
M^{me} Jouaudin, Directrice,
M^{mes} Besnard, Bric, Chambry, Chevalier, Cozoguier, Hénin, professeurs des écoles,
M^{mes} Hinard, Lévesque, Viard, titulaires des représentants de parents d'élèves,

M^{me} Herreman, présidente de l'association des parents d'élèves
Grigy Alban, Grimaud Mathis, Poret Louisa, Salvi Elio, élèves élus délégués des classes de CE2/CM1 et de CM2

Excusés : Mme Lecomte, maire de Le Loreur,
M. Mesnage, maire de Hudimesnil,
M. Le Frapper, adjoint aux affaires scolaires de Le Loreur,
M^{me} Zimmer, Inspectrice de l'Education Nationale,
M^{mes} Louise, Salvi, Auvray, représentantes de parents d'élèves,
M^{mes} Chemin, Varin, suppléante des représentants de parents d'élèves,
Secrétaire de séance : Mme Chevalier

1. Bilan du 3ème conseil d'élèves

Le sport	
La piscine	Nous avons adoré y aller tous les jours. On progresse mieux. On retient mieux les conseils.
Le gymnase	Il est très grand; il y a de l'espace pour faire du sport. Nous avons aimé l'inauguration avec Geneviève Gambillon.
Le multisport	C'est très bien. Florian est très gentil. Les activités sont variées. On aimerait aussi avoir un professeur de gym ou de tennis pour pouvoir en faire toute l'année. <i>C'est en recherche.</i> Pourrions-nous avoir aussi des cours de musique ou de théâtre ? Ou du jardinage ?
Run & Bike	C'est une très bonne idée
Les intervenants	
Intervention Watty	Nous avons appris beaucoup de choses. Nous pensons plus souvent à éteindre les lumières et fermer les robinets.
Intervention de la professeur de musique	C'était intéressant. Elle est venue avec des instruments.
Intervention d'une dentiste	Elle nous a appris à bien nous brosser les dents. Elle est venue avec une fausse mâchoire dentaire. C'était drôle !
Nous aimons bien quand des intervenants viennent dans les classes. Ils nous montrent souvent du matériel que nous n'avons pas l'habitude de voir. Ça change.	
Les actions	
Carnaval	C'était bien d'avoir dansé et joué. A refaire
Vente de gâteaux	Les gâteaux sont très bons. On pourrait faire une vente plus souvent.
La fresque	C'était génial parce que c'est beau ; ça décore le préau. C'était amusant. On est

	<p>content du résultat. C'est un beau travail d'équipe et un beau souvenir de notre passage à l'école d'Hudimesnil. On aimerait en refaire une. Serait-ce possible d'utiliser les restes de peinture sur les portes de classe ou les vieilles armoires ? <i>Mme Guillaume est d'accord.</i></p>
Les gilets	Ils sont beaux et chauds. Merci pour cette bonne idée !
Action solidaire « 4l Trophy »	Nous sommes contents d'avoir fait plaisir à d'autres enfants d'Afrique. C'était bien de la part de Louise et Coleen d'être venues nous présenter leur course.
Les actions de classe	
Les professeurs stagiaires (CP et CE1)	Ils étaient gentils. Ils nous ont appris plein de choses. Les sujets qu'ils ont travaillés nous ont plu.
La ligne de comportement	Certains élèves n'aiment pas parce que cela les stresse. D'autres pensent que c'est bien pour les parents. Nous faisons des efforts pour nous améliorer.
Faire un cadeau pour la fête des mères et des pères	C'est bien de fabriquer des cadeaux. Ça fait plaisir à nos parents.
Concours VMF patrimoine des CE2/CM1	Même si nous avons perdu le concours, nous avons aimé y participer.
Kamishibaï des CM	Nous avons bien aimé faire part de nos connaissances aux autres élèves. Nous avons aussi perdu le concours, dommage !
Les sorties	
Catamaran-char à voile	C'est bien. Merci à Maîtresse Véronique d'avoir partagé les créneaux avec les CM1 de Maîtresse Stéphanie (<i>à noter que ce report ne pourra malheureusement pas avoir lieu l'an prochain au vu des effectifs de CM2</i>)
La sortie au Puy du Fou et Jersey	Ce sont des bonnes idées. Merci d'avoir remplacé la sortie à Jersey du 1er juin (qui a été annulée à cause du vent) par une randonnée et un pique-nique. Beaucoup d'élèves ne connaissaient pas la chapelle Sainte-Suzanne. La sortie à Jersey est reprogrammée le 15 juin (sous condition de temps clément).
La cour de récréation	
Jeux de cour	Les élèves ne respectent pas les jeux. Les cordes à sauter sont abîmées. Les ballons sont lancés n'importe où. C'est dommage ! Il faudrait travailler sur le respect du matériel et des jeux. <i>Il faudra prévoir un gros travail sur ce thème à la rentrée.</i> C'est dommage qu'il n'y ait plus de swings pour les CM. <i>Ces jeux ne sont malheureusement plus vendus. Il y a tout de même les ballons, le ping-pong et les jeux de construction.</i> On aime bien jouer dans l'herbe.
Temps périscolaires	
La cantine	Les repas sont bons. Merci ! Les CM1 et CM2 souhaiteraient manger plus. Il faudrait augmenter un peu les quantités (surtout pour le plat de résistance). Les CE1 sont souvent mieux servis que les CM. Il faudrait les mêmes quantités pour tous. Les CM1, n'ont pas les mêmes quantités que ceux de Maîtresse Véronique. <i>Les personnels de cantine veillent à faire un service équitable pour tout le monde. La consigne est de ne pas avoir de deuxième service.</i> Dans la cour, les élèves ne respectent pas les zones de jeux. <i>Les parents évoquent le même problème au niveau de la garderie. Il ne peut plus y avoir de deuxième part. Le reste n'est pas jeté. Les portions sont pensées en fonction de l'âge des enfants.</i>
La garderie	Les grands utilisent à nouveau les trottinettes et les vélos. Cela les abîme.

<p><i>Nous en reparlons régulièrement.</i> Nous nous amusons bien. Les goûters sont bons. Merci !</p>

2. Actions entreprises aux 2^{ème} et 3^{ème} trimestres

Le vendredi 10 février, les élèves ont fêté Carnaval.

L'activité « char à voile » des CM1-CM2 a eu lieu les 20, 21 et 23 mars et l'activité « catamaran » les 24, 26 mai, 6 et 8 juin. Les CM1 des deux classes ont participé à ces deux activités.

A cette occasion, les élèves de CM1/CM2 sont restés deux après-midis à St Martin de Bréhal pour randonner dans les dunes. Et, le vendredi 26 mai, Mme Chevalier a profité du car des CM, pour se rendre sur la plage de Saint-Martin de Bréhal. Au programme : sport et land art.

Le cycle natation pour les élèves de GS, CP et CE1 a eu lieu tous les jours durant deux semaines au mois de mars. Cet apprentissage massé de la natation a permis aux élèves de mieux progresser.

Les élèves de TPS/PS et MS ont participé à un atelier jardinage à Granville. Ils ont beaucoup aimé et sont revenus avec beaucoup de graines et outils de jardinage.

Les CM2 sont allés visiter le collège de Bréhal le jeudi 6 avril.

Tous les élèves ont participé à la réalisation d'une fresque sous le préau. L'inauguration aura lieu le vendredi 16 juin, vers 19h30, suite à la chorale. Un grand merci à la municipalité d'Hudimesnil qui a financé toute la peinture et les outils.

Les élèves de CP et de CE1 n'ont pas pu se rendre à Jersey le jeudi 1^{er} juin en raison du vent fort. La sortie est reportée au jeudi 15 juin. Ils rencontreront probablement leurs correspondants. Ils visiteront Saint-Hélier et iront au zoo.

Les élèves de maternelle iront visiter l'aquarium de Saint-Malo le jeudi 22 juin et participeront à un atelier.

Les élèves de CE2, CM1 et de CM2 se rendront au parc du Puy du Fou le vendredi 23 juin.

Suite au travail effectué sur l'abbaye d'Hambye, la classe de CE2/ CM1 se rendra à l'abbaye d'Hambye le 29 juin.

Les sorties sont programmées par les maîtresses et choisies en fonction des projets de l'école. L'Association des parents d'élèves participe au financement mais ne choisit pas les sorties. Les coûts des grandes sorties sont en général répartis comme suit : 1/3 parents, 1/3 municipalités, 1/3 APE.

Tous les élèves chanteront lors de la kermesse de fin d'année le vendredi 16 juin.

Une sortie vélo est prévue le lundi 3 juillet pour les élèves de CE1 s'il y a suffisamment d'accompagnateurs et le mardi 4 juillet pour les élèves de CM1/CM2 et de CP (pique-nique au lac).

3.Préparation de l'année scolaire 2023-2024

A ce jour, seuls 5 nouveaux enfants sont inscrits pour la prochaine rentrée.

M^{me} Manon Briec quittera l'école.

A ce jour, nous ne connaissons pas la personne qui assurera la décharge de direction.

Mme Isabelle Clément-Cottuz quittera l'école et sera remplacée.

Pour l'entretien des locaux, M. Margrain quitte l'école.

Les services habituels seront conservés : cantine, garderie, étude.

Sur les temps périscolaires, l'activité multisport sera reconduite et l'activité tennis pourrait être proposée.

Une plaquette concernant l'école est présentée. Elle servira à introduire l'école auprès des nouveaux arrivants.

4.L'association socio-éducative

Une nouvelle vente de livres « Lire c'est partir » va être organisée, le bénéfice de la vente de livres sera connu à ce moment-là.

Bénéfice des ventes de gâteaux : 103,60€ (1ère vente)+109,40€ (2ème vente) + 130€ (3ème vente)+ 108€(4ème vente).

Vente de plantes et tombola : 220 € environ

Deux actions « loto » ont été organisées par les classes maternelles pour aider au financement de leur sortie. Le bénéfice de la première action était de 89€, celui de la deuxième était de 269,30€ .

L'association a reçu 3 350€ de l'Association des Parents d'Elèves pour aider au financement des sorties.

L'association socio-éducative a acheté un vidéo projecteur pour la classe de MS/GS. La mairie prendra en charge le support et la pose.

Une action « Run & Bike » sera organisée le dimanche 11 juin en vue d'acheter du matériel sportif pour l'école et le multisport.

5. L'association des parents d'élèves

Voici le bilan des actions réalisées par l'APE depuis le début de l'année scolaire:

Bénéfices réalisés : Carnaval 644€, Fleurs:15 familles participantes 197€, Sacs:120 vendus 375,10€, Vide-grenier:environ 20 €.

Pour les dépenses :

- 2400€ pour l'achat des gilets des enfants de l'élémentaire et des maitresses
- spectacle de clown 690€ pour les maternelles.

Il est fait appel à des bénévoles pour les stands des jeux de la kermesse. Deux roulements de 45 minutes sont prévus. Les membres de l'APE ont prévu de remplacer le grilleur pour limiter les dépenses.

Il y aura une limitation des espèces grâce à une carte (rendu de monnaie à la fin si tout n'a pas été consommé). Les parents qui ne l'auraient pas fait pourront acheter des cartes sur place. L'APE a aussi investi dans un appareil à carte bleue.

Le flyer de l'école reprend des informations sur l'APE indiquant les coordonnées, le rôle de l'association.

L'équipe enseignante remercie l'association de parents d'élèves pour toutes ces actions.

6. Budget Année scolaire 2023-2024

Budget fournitures classes : 3687€ (soit environ 614,50€/classe)

Budget feuilles et divers pour la direction : 700€

Budget livres : 700€

Budget informatique : 183 € pour un support et câble de vidéoprojecteur et prévoir la pose de prises. (Vidéoprojecteur : 624,06€ réglé par l'association socio-éducative).

Budget stores-rideaux pour la classe de CE1.

Budget rénovation d'une salle (CE1).

7. Travaux et achats

La Directrice et les enseignantes remercient la municipalité d'avoir fait faire tous les travaux.

La nouvelle structure de jeu aurait besoin d'être resserrée.

La fresque sur le thème de la mer a été réalisée au mois de mai. La mairie de Hudimesnil a acheté toute la peinture. L'équipe enseignante la remercie.

8. Questions diverses

Des questions de parents ont été posées :

** La qualité des repas de cantine*

Une maman s'interroge sur la qualité des menus. La loi Egalim est-elle respectée ? Les menus proposés pourraient être réactualisés ; ils sont d'un autre temps. Elle s'interroge également sur la qualité du goûter.

Mme Guillaume a rappelé les termes de cette loi qui vise à favoriser les circuits courts, limiter les déchets, etc. La réponse est oui, il y a deux bouchers fournisseurs, le boulanger, un pourcentage de produits bios, de menus végétariens, etc.

Les menus ont été repensés l'an dernier. Certains changements peuvent ponctuellement avoir lieu en fonction des fournisseurs.

Une maman regrette de ne pas voir l'origine des aliments sur les menus mais c'est assez difficile à obtenir, par exemple pour le boucher qui fournit la traçabilité mais peut lui-même avoir divers fournisseurs au cours de l'année.

La mairie souhaite maintenir sa cantine et éviter le passage à la cuisine centrale.

Sur le menu précédent il y avait une petite erreur car il y avait des sardines en entrée dans le menu végétarien.

Entre 100 et 110 enfants mangent tous les jours.

** Le temps d'étude,*

Il semble trop long pour certains enfants de CP-CE1-CE2 (45 min). Vers 17h45, il commence à y avoir de l'excitation dans la classe.

Le créneau de l'étude pourrait-il être organisé différemment ? Malheureusement on ne peut pas pénaliser ceux qui ont besoin de plus de temps.

Une maîtresse fait remarquer que certains enfants sont récupérés durant l'étude ce qui crée des va-et-vient mais cela est difficilement évitable.

Attention c'est une aide aux devoirs, les parents doivent contrôler à la maison.

** Les sorties « voile » à St Martin de Bréhal*

Chaque CM qui participe à la voile paie 1€ par trajet mais pas les élèves de CP qui profitent du bus. Ne serait-il pas judicieux de demander la même participation financière à tout le monde ?

Soit tout le monde participe soit personne.

C'était un oubli cette première fois mais, il sera demandé systématiquement 1€/ enfant /sortie lors des sorties. Mme Chevalier présente ses excuses, elle a vu l'opportunité d'une sortie déjà financée et n'a pas pensé que cela prêterait à conséquence, cela ne se reproduira plus.

** La participation financière des accompagnateurs aux sorties scolaires*

A ce jour, leur part est incluse dans la participation des enfants. Mais, elle est souvent très faible puisqu'elle est calculée au prorata du nombre d'élèves. Et très souvent, les entrées des accompagnateurs sont gratuites.

Les textes stipulent que tous les accompagnateurs et bénévoles ont une mission de service au nom de l'établissement scolaire. A ce titre, il ne peut pas leur être demandé de participer financièrement à la sortie.

A la question : souhaitez-vous que cette prise en charge des frais liés aux accompagnateurs soit revue, la réponse du conseil est : non.

La séance est levée à 20h15

La secrétaire de séance, Mme CHEVALIER



La Directrice, Mme JOUAUDIN

